
福建書記尤權晤許榮茂一行
感謝搭建閩港友誼橋樑 勉居港鄉親護港穩定

香港文匯報訊（記者 何德花、

蔣煌基）福建省委書記尤權，省長

于偉國，福建省委常委、統戰部部

長雷春美等11日在福州會見許榮茂

率領的「四海一家．閩港青年交流

團」一行。尤權感謝許榮茂一行為

閩港兩地文化交流作出貢獻，並介

紹了福建獨具特色的多元文化及經

濟社會發展概況，他勉勵港青們多

走多看，多了解福建及內地發展現

狀，並歡迎港青們到福建就業創

業。
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尤權代表福建省委省政府對交流團一行表示歡迎。他指
出，這樣的交流活動對增進香港青年對內地的認知和

了解，增強文化認同和民族凝聚力，打牢共築「中國夢」
的思想基礎，具有十分重要的意義。在簡要介紹福建省情
和經濟社會發展情況後，尤權說，福建與香港有着深厚的
歷史淵源，兩地經貿關係密切，在科技、金融、教育、文
化、人才培養等方面都有良好合作。
他希望廣大香港閩籍鄉親和閩籍社團堅定對「一國兩

制」偉大事業的信心，堅定不移貫徹「一國兩制」方針，
積極維護香港繁榮穩定。

青年乃推動閩港關係生力軍
尤權表示，青年代表希望和未來，是推動閩港兩地關係

發展的生力軍。希望香港新家園協會與福建攜手合作，搭
建友誼橋樑，開展廣泛深入的溝通交流活動，增進閩港青
年的相互了解，相互認知。福建將一如既往地搭建溝通平
台、創造條件，加強兩地青年的聯繫交流，促進香港青年
對中華文化的認同、對祖國繁榮發展的信心。

許榮茂冀港青全面了解國家
交流團團長、香港新家園協會會長許榮茂表示，為國家
日新月異的變化和家鄉發展成就感到由衷地高興。他介
紹，新家園倡導通過一系列考察、參觀、學習，讓香港青
少年全面深入了解國家的發展形勢，更清楚香港背靠祖
國、面向全世界的優勢；香港年輕人可以通過這樣的渠
道，把握國家發展帶來的巨大機遇，明白加強與內地合作
是香港和香港青少年的前途所在。

學生代表：珍惜學習交流機會
學生代表溫浚安發言，稱珍惜這樣的學習交流機會，希
望能多交朋友，增進兩地情誼。溫浚安表示，在短短兩天
參觀交流中，已感受到福建文化的博大精深，感受到福建
青年的熱情自信，相信這次訪閩一定會成為交流團成員人
生中一段美好的經歷。

交流團分赴泉州龍岩武夷山
12日，「四海一家．閩港青年交流團」分組赴福建泉州、

龍岩、武夷山等地開展更加豐富的主題文化活動。其中，許
榮茂、新家園協會副會長黃煥明、中聯辦副巡視員桂嵐等參
加泉州站活動，受到市長康濤熱情接見。在座談中，康濤向
交流團一行介紹了泉州社會經濟發展和海上絲綢之路歷史，
並歡迎更多的香港青年到泉州創業，續寫泉州海絲新輝煌。

「四海一家．閩港青年交
流團」上周四赴福建體育職
業技術學院，舉行「弘揚奧
運拚搏魂 同心共圓中國

夢」活動，為參加里約奧運的中國運動健兒鼓
勁。交流團成員與福建奧運明星互動，運動員
示範運動技能。團長許榮茂表示：「希望借奧
運會及本次交流契機，培養青少年的運動興趣，
學習健兒力爭上游、永不言敗的體育精神，更
重要的是引導青少年認識中國體育發展的巨大
成就，增強民族自豪感，為實現中華民族偉大
復興的中國夢而努力。」

許榮茂說，中國健兒非常拚搏，非常刻苦，
令人敬佩。他們歷年來取得了很好的成績，五
星紅旗一次次飄揚在奧運賽場上，值得國人驕
傲。「體育興盛與國家的強盛息息相關。中國
強大了，國人身體素質也提升了，運動員在賽
場上的努力凝聚了國人的期待，也增強民族自
豪感。」他祝福健兒再創佳績載譽歸來。

交流中，香港青少年及華僑大學學生聯組參
觀福建體育職業技術學院，在專業人員指導下
體驗了跆拳道、擊劍、蹦床、體操、乒乓球、
羽毛球、武術及排球等項目。釜山亞運會女子
體操「四金王」及高低槓世界冠軍得主姚金男、
釜山亞運會體操團體冠軍陳思怡、全運會女子

花劍個人冠軍戴慧莉及全國拳擊錦標賽亞軍彭聚鵬等
分享了他們的成長經歷和精彩的體育競技生涯。

黃允延同學體驗與乒乓球員「對戰」，他表示在
香港沒機會與專業運動員學習，這是一次很難得的
體驗。他說：「我的夢想是做一名航海家，這次有
海絲文化內容，讓我接觸到航海歷史知識。同時，
強健的體魄有助我更好地實現夢想。」

佩服健兒刻苦及體育精神
方俊傑同學說：「運動員都是很小就開始訓練，

同樣的年紀卻跟我們有不一樣的經歷，很佩服他們
的刻苦精神。」

何睿同學表示，以前只從電視看比賽，知道他們
很辛苦，這次更加直觀地感受到他們的訓練、競技
生涯確實不容易，「現在正值里約奧運會，知道了
他們背後的辛苦後，中國健兒取得好成績時自己也
會非常開心。」 ■記者 蔣煌基 福州報道
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香港文匯報訊（記者 姚進）
一年一度的香港「美食博覽」期
間，「湖南省農產品質量安全監
管技術學習交流班（第一期）」
12日在香港文匯管理學院舉行了
開班儀式。湖南省農委主任劉宗
林、香港大公文匯傳媒集團副總
經理江正銀、湖南省農委副主任
黃其萍、香港文匯管理學院常務
副院長姜增和等出席。

劉宗林江正銀出席致辭
劉宗林在開班儀式上表示，此

次湖南省直及市州農產品質量安
全監管人員赴港學習交流，旨在
實地了解香港政策法規和市場需
求，進一步疏通湘港兩地農產品
產銷渠道，讓更豐富、更優質、
更安全的「湘」字號農產品進入
香港市場。
江正銀對學習交流班一行表示

熱烈歡迎。他介紹，香港是個典
型的農產品輸入型城市，但因為
建立了完善的食品安全監管機
制，多年來食品安全整體合格率
維持在99.9%以上。香港文匯管理
學院將利用此次機會，在湖南與
香港各大農產品質量檢測機構之
間搭建橋樑，促進內地特別是湖
南完善相關制度建設，造福廣大
民眾。
據了解，湖南省農產品質量安全
監管技術學習交流班一行18人，
將在港進行為期5天的學習交流。

其間，他們將參訪香港漁農自然護
理署、食物環境衛生署、香港政府
化驗所、蔬菜統營處等特區政府部
門並座談，實地參觀長沙灣蔬菜批

發市場，並與香港食物及環境衛生
諮詢委員會、香港中文大學的專家
教授交流探討國際糧食食品安全技
術發展及趨勢。

湘農產品質安監交流班開學

■湖南省農產品質量安全監管技術學習交流班（第一期）12日開班。
姚進 攝

番禺黎氏宗親會就職 黎梓垣膺首屆會長
香港文匯報訊（記者 鄧學修）香港番禺 (海內外)
黎氏宗親會創會暨第一屆理監事就職典禮日前假旺角倫
敦大酒樓舉行，特邀廣州市委統戰部副部長馬衛平，番
禺區政協主席李廣杭，番禺區人大副主任嚴宗活，番禺
區委副書記簡錫波，番禺區委常委、統戰部部長林偉長
等蒞臨主禮。黎梓垣榮膺首屆會長，典禮筵開42席，
逾五百位番禺鄉親聚首一堂，共同見證，場面熱鬧。
黎梓垣致辭表示，該會成立有賴番禺領導和社會熱心
人士支持，他將帶領該會成員堅持宗旨，同心同德，愛
國愛港，團結鄉親，積極參與社會活動，維護香港繁榮
穩定。他指，該會關心香港和番禺兩地經濟發展，將積
極推動海內外黎氏宗親參與建設，該會將發展助老扶貧
等公益事業，發揚敬老慈幼精神，務求促進鄉親之間的
交流。

林偉長：支持特區政府施政
番禺區委統戰部部長林偉長認為，宗親會的成立令香

港與番禺的聯繫更緊密。他又指，黎氏宗親源遠流長，
鄉親遍佈港澳和東南亞，即使是長期在海外發展的鄉親
也不忘家鄉，一直與家鄉保持聯絡，共同組織社團，共
謀發展。他希望黎氏宗親會會務發揚光大，秉承愛國愛
港精神，加強與內地交流，促進家鄉發展，團結鄉親關
心香港社區，全力支持特區政府依法施政。

黎時煖：人才輩出服務社會
該會永遠名譽會長黎時煖稱，香港番禺黎氏宗親會成

立是一件大喜事，該會人才輩出，熱心服務社會，希望
該會團結鄉親，加強合作，壯大愛國愛港力量。
該會第一屆理監事成員尚包括理事長黎澤基、監事長

黎國科、常務副會長黎在常、副理事長兼秘書長黎慧珍
等。
出席典禮嘉賓尚包括番禺區人大副主任王淑平、副區長

張力仁，番禺區政協副主席黎偉棠、鄭葆紅，前油尖旺區
議會副主席高寶齡、香港廣州社團總會主席黃俊康等。

■閩港青年交流團團長、香港新家園協會會長許榮茂，福建省僑辦主任楊輝等與交流團成員合影。
蔣煌基 攝

■香港文匯管
理學院常務副
院長姜增和、
湖南省農藥檢
定所所長呂運
濤代表雙方簽
訂戰略合作協
議。 姚進 攝

■香港番禺 (海內外)黎氏宗親會創會暨第一屆理監事就職典禮，賓主合照。 鄧學修 攝

■福建省委書記尤權（右）與新家園協會會長許榮茂
（左）相見歡。 何德花 攝

■福建省委書記尤權，省長于偉國，福建省委常委、統戰部部長雷春美等在福州會見許榮茂率領的「四海
一家．閩港青年交流團」一行。 何德花 攝

■觀看運動員訓練。 蔣煌基 攝
■體操高低槓世界冠軍得主姚金男（左二）與團員
合影。 蔣煌基 攝

■交流團成員參觀福建體育職業技術學院，團長許
榮茂（右）與學生黃允延一起同乒乓球運動員「過
招」。 蔣煌基 攝

■泉州市長康濤與新家園協會會長許榮茂、中聯辦
副巡視員桂嵐、福建省僑辦主任楊輝熱情交談。

蔣煌基 攝
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